

# 工業つ子

No. 104  
発行日—  
2014. 9. 10  
—編集—  
長崎工業高校新聞部  
—発行—  
長崎工業高校新聞部

長崎工業高校新聞部  
長崎工業高校新聞部

# 日本一を目指して 挑む

## 自動車整備1位 木工加工3位

### 若年者ものづくり大会

七月二十七日から行われた若年者ものづくり大会。長工から三名の選手が出場し、良い成績を納めることができました。

### 自動車整備

七月二十七日から二十九日に茨城県つくば自動車整備専門学校にて行われた若年者ものづくり大会。本校からはM3永田一平君が第一位、見事日本一に輝きました。



きました。練習では、課題にバランスよく取り組んだと話し、大会前は高菜おにぎりを食べ、気合いを入れたと話し、大会に挑んだそうです。大会を終えて永田君は、「ミスもあつたけど練習して成果が出せて良かった」とコメント。指導の岡本先生は「まさか日本一になるとは思わなかった」と驚いていました。今後の大会も、ク

### 休むも仕事

四月から進路の決定とその実現に向け、本格的に就職試験対策に取り組みしてきた私。その試験もいよいよすぐ目の前に迫ってきました。

そこで、気になる話題がワーク&ライフ。働くことはもちろん大事。しかし、働くことしか知らない人間は、そのうち自ら心と身体を滅ぼすことになると思います。

そこで必要なことは、適度な休むをとることです。皆さんは根を詰めて何かに取り組んでいるとき「なにごともしやらずに良いよ」と言われた覚えはありませんか。私の場合、記事の執筆中に言われることが多いのですが、その言葉に従い一旦手を止める。疲労が溜まっていたことに気が付く、なんてことは珍しくありません。そこで私は、睡眠に耽



クールな永田君

ールに頑張つてほしいです。

### 木工加工

七月二十九日に行われた若年者ものづくり大会。本校からはM3永田一平君が第一位、見事日本一に輝きました。今後の大会も、ク



▲一つ一つを丁寧に

## 全国での経験を次へ

### 南関東総体

八月四日〜八日にかけて神奈川県江の島ヨットハーバーにてヨット部のインターハイが行われま

す。しかし、健康を疎かにしてしまふようでは社会人として半人前。仕事の内と外も過言ではないでしょう。就職試験が終わる、無事会社から内定を貰うことができれば、翌年から希望の地で快適に生活することができるよう、仕事と休みの均衡を上手に保つ術を身に付けたいものです。

八月四日〜八日にかけて神奈川県江の島ヨットハーバーにてヨット部のインターハイが行われま

### 今日の一枚

〜発生源〜

蝉の音

勝てる気がしない

今回の一枚は夏の代名詞とも言えるセミです。夏休みの間、ふと窓を開けるとミンミンと鳴き始める。発生源を突き止めてやろうと木を凝視しても見あたらない。去り際にはアレをひっかけてくる。夏休みの最大の敵はセミなのだろうか。(松尾)

### 風を操って進む



東日本大震災から度々二校の交流について、濱本さんに聞いてみました。塩釜高校との交流は、今も続いていますか。



▲笑顔のツーショット

### 後輩に思い託す

#### ソフトテニス

七月三十日から八月二日までの四日間、千葉県白子町の白子サニーテニスコートにて開催されたソフトテニス競技のインターハイ。本校からはソフトテニス部のM3中島翔悟・A3古川暢哉ペアが出場しました。

後日、この結果に二人は「思うような実力が発揮できなかった」と話しました。しかし、それだけでなく、大会に出場できたことは、後輩たちには自分たちより後輩たちに上を目指し、頑張つて欲しい。思いを次の代へと託しました。

### 青春日記

登校日も過ぎ去り、高校最後の夏休みもいよいよ終盤。今更思ひ出したように怖い話を放送したテレビ局が憎く感じることがない。長期休暇特有のダレた生活を堪能できない。世界は平和に近づくとはいえ、そういえば今年の夏休みは例年と違う点がないか。素麺を食べてない。スイカばかり食べてない。なにより、クレーンゲームでクーリッシュを取るために二千元を使う(しかも取れない)ほどゲームに熱中しやすくなった。夏祭りに並ぶ胡散臭い一番くじで全財産を溶かすことは毎

# 出会いと別れ ALTBATON TATCHI

長工で英語を教えてくださいとさるALTBの先生方。今  
回、五年間長工で教えていただいたフライアン先生  
がアメリカへ帰国され、新しくカリフォルニア出身  
のサミー先生が着任されました。

## 涙の別れ 「フライアン」 五年間ありがとう

フライアン先生が七月  
いっばいで長工を離れ、  
NYに帰られました。  
七月十八日に離任式が  
行われ、フライアン先生  
からのメッセージに涙す  
る生徒も。出発前に、プ  
ライアン先生に最後のイ  
ンタビューを行いました。  
Q今の気持ちは。  
「五年間長工で過ごして



ともラッキーだった。  
Q長工の最初の印象は。  
「熱い、大きい。職員室  
に先生方一人一人の机が  
あることに驚いた。  
Q長工で好きな場所はど  
こですか。  
「L教室、各教室。  
Q好きな色は何ですか。  
「緑(自分の目の色)  
Q一番の思い出は。  
「生徒に英語を教えた事  
QNYに帰ってからは何  
をされますか。  
「二日間は体の調整(時  
差などに慣れる為)。九  
月には大学院に入り先生  
Qどうして先生に:  
「教えることが楽しいし  
幸せだから。  
Q日本を選んだのはなぜ  
か。  
「3年前、もも南蛮がなく  
なって激怒。それからは  
チキン南蛮。ただ、今で  
も一番はもも南蛮。  
Qフライアン自身の最新  
ニュースは?  
「六ヶ月前に結婚した。  
Q髪はどこで切りますか。  
「NYに帰ってから切る。  
住吉へ切りに行ったら、  
断られた。  
Q長工で一番綺麗な先生  
は?  
「英語の女性の先生全員。  
Q長工生にメッセージを  
送りたいことはありますか。  
「次のALTBとよく話を

して。私のできること。私  
の文化が好きになり、日本  
にも行くようになったから。  
Q日本人の好きなところ  
は?  
「親切、接客が良い、丁寧、誠実、素直。忘れ物  
を届けること。  
Q日本人の苦手なところは?  
「思っている事と違って  
る事が違う(建て前)。  
Qアメリカ人の長所は?  
「日本人とは逆で、ダイ  
レクトなところ。  
Qこれから日本で行って  
みたい所はありますか。  
「沖縄(石垣)、宮崎、  
鳥取砂丘。  
Q好きな漢字は何ですか。  
「器(かっこいい、簡単)  
Q朝日新聞「のちゃん」  
「となりの山田くん」(5  
年間森先生が英語に訳し  
てくれました)。  
Qチキン南蛮をよく食べ  
ていたそうですが、今、  
ほっともとのお弁当を  
食べるの?  
「やっぱ、チキン南蛮  
3年前、もも南蛮がなく  
なって激怒。それからは  
チキン南蛮。ただ、今で  
も一番はもも南蛮。  
Qフライアン自身の最新  
ニュースは?  
「六ヶ月前に結婚した。  
Q髪はどこで切りますか。  
「NYに帰ってから切る。  
住吉へ切りに行ったら、  
断られた。  
Q長工で一番綺麗な先生  
は?  
「英語の女性の先生全員。  
Q長工生にメッセージを  
送りたいことはありますか。  
「次のALTBとよく話を

## さあ、さあ！ てふ互生!!! ～XXちゃんのリボン～



▼Nice Smile!  
新学期から新しいALTBとして着任されたサミー先生(通称サミー)先生。年齢は二十二歳で出身はカリフォルニアのサンディエゴ。眼鏡橋、中華街、精霊流しなどを観光したとか。好きな食べ物はチキン南蛮、好きな色は緑。好きな日本語は「ヤバイ」。理由はCOOLだから。そしてそんなサミーにインタビュー

衝撃的事実発覚。

## ☆育友会との懇談会 なごやかに にぎやかに



七月二十二日に会議室で、恒例の生徒と保護者との懇談会が行われました。なかなか学校に来られず、お別れという事を感じないほだ、楽しい取材となりました。授業の時、苦手な英語も先生と一緒にだど、とても楽しく勉強したい。でも長工に遊びでもお元気で。

七月二十二日に会議室で、恒例の生徒と保護者との懇談会が行われました。なかなか学校に来られず、お別れという事を感じないほだ、楽しい取材となりました。授業の時、苦手な英語も先生と一緒にだど、とても楽しく勉強したい。でも長工に遊びでもお元気で。

一年生な☆日々  
夏の暑さにやられ、何をするにもやる気が出ない夏の日。皆さん、夏休みはどのように過ごしましたか。私はせめて一日一つの課題を思いま地道に机に向かっていました。  
そんな中、読書感想文は課題での唯一の救い。読書が大好きな自分にとってこの課題は、合法的に読書を楽しむ絶好の機会なのです。  
ちなみに、今回感想文に選んだ一冊は「陽だまりの彼女」。読み終わってからは何か込み上げてくるものがありました。この頃はもう涙もろくになってしまつたようです。  
この夏は漫画も含め例年より少し多く本を買ってしまった。お財布の中身が少々心許ない。しかし、そんなことは些細なこと。私の祖父の家には天下の周りも、飾りや掛軸に「金」にや損損とあります。そうお金はいつかは回って来るのです。だからといて無駄遣いしないで後悔するのでも良いです。(溝上)

## シリーズ 溶接

Qなぜ日本へ。  
「アジアの国々を回ってきたが、日本はまだ訪れたことがなく、日本の文化や食事が好きだから。  
Q日本に来て、一番驚いたことは何ですか。  
「スーパーで、フルーツの値段が高いこと。  
Q日本で行ってみたい場所を教えてください。  
「福岡、大阪、京都、名古屋。  
Q日本の第一印象は。  
「私も車も小さい。  
Q長崎の第一印象は。  
「今まで行った地域の中で、一番優しい人が多い。  
Q後輩に一言。  
「俺を越えていけ。  
Qこれからの目標は。  
「県大会総合優勝、九州大会優勝。

## ▼サミーを困での取材



八月二日から四日の三日間、本校で開催された日課サン大会。長崎県各地の高校から、三三九名の生徒が参加しました。静物、人物デッサンコースの他、工業高校ならではの「これぞ、芸術!」  
長崎の美術部  
大集合!!  
デッサン大会  
はの実習棟デッサンコース、映像コース、今回新しくできた初めてコースの五コースに別れてそれぞれの作品制作に取り組みました。先生方の話を聞いて、先生方の丁寧な指導が、とても良かった。また、最後は体育館で、生徒全員の作品の観賞会。個人的で素敵な作品が揃いました。

## 坂本くんだ

溶接のエキス、坂本拓史君の素顔に迫る。  
Q今、溶接をするわけ。  
「三年間やってきたことを後輩に伝えるため。  
Q溶接をやってくるに良かったと思うときは。  
「大会に出て、ちよつと良い結果を残せたとき。  
また、教えている後輩が教えたことを出来るようになったとき。



眩しい笑顔  
(甲斐田)



# 全国総文祭

新聞部はばき大会に参加する  
—最先端の研究と自然—

七月二十七日から三日間、茨城県の筑波大学で開催された第三十八回全国高等学校総合文化祭新聞部門。学校新聞の全国年間紙面審査の入賞料として新聞部から一年生二名が参加しました。交流新聞作成での取材箇所を中心に様子をお伝えします。

**計算科学 研究センター**  
取材で見学したのは、ブラズマ研究センターのガゼンターのスーパーコンピュータ（以下スパコン）、そして筑波大学の石の広場。その中でも一番印象に残っているのはスパコンです。スパコンとはコンピュータよりも性能がよく、いくつものコンピュータを組み合わせた通常の千倍以上の速さで計算できるものとされています。この研究所には十六台ものスパコンがあり、現時点では一秒間に約千百

六十六兆回の計算ができています。この筑波大学にある研究所には「京」と名づけられた世界で五本の指に入るスパコンがあります。今、世界でもトップクラスの技術が目の前にあるのです。ただ、この茨城で見ることが出来た景色や体験を忘れません。いつか自分もここに、これから学ぼうという力を入れていきたいです。（溝上）

## JICA筑波 国土地理院

JICAでは発展途上国や貧しい地域でも生きているような技術を研究しています。水田ではなく畑で育つ米や少ない力で水を汲み上げられる井戸など、普段、あまり見かけないようなものばかりでした。国土地理院では、職員



交流新聞制作中：畑で育つ米（ネリカ（JICAにて））

の甲斐さんに地図作成に「現代のお話を伺いました。現地の地図が細かく描かれていたのは職員が現地を調査を行っているからだとのこと。北海道から沖縄まで全国各地を地方と連携しながら調査管理を行っているそうです。近頃は工業の発展により作業の機械化・自動化が進んでいる。この分野は最終的な確認はやはり人の目で行うことで正確な地図になるとの話が印象に残りました。今回の取材では、普段見ることのできない物ばかり見ることができ、良い経験になりました。この経験をこれから新聞作成に活かしていきたいです。この茨城で学んだ事は私たちにとってとても大きなものとなりました。これから活動に活かしていきます。

# てふ互生!!!



サービス。

## 実験！体験！経験！ 興味があつた長崎工業



オープンスクール 2014

八月十一日のオープンスクール。今年の中學生と保護者合わせておよそ千人が長工を訪れました。**【中學生に聞きました】**  
◆先輩の印象  
①面白い／親しみやすい  
②どの先輩も自分の科を気に入っている  
③印象に残ったもの  
④ゴーカート  
⑤ラックアウト  
⑥模型(A)／実験(C)／家の模型(E)／鉋体験(H)／UFOキャッチャー(I)／プログラムミン(G)(J)  
◆長工と言えば：  
①明るく楽しい／設備が充実／校舎がきれい／物を作る学校／学科によって違って面白い／資格もとれて就職率が高い  
◆保護者に聞きました  
◆長工生の印象  
①技術的に自信を持って／タフな感じ／普通校の学生よりいきいき／学科ごとに雰囲気が違う  
◆良かったこと  
①実習などを実際に見せてもらえたこと／他の学校とは違った明るさ  
◆(各学科にインタビュー)  
①科の発表を行った長工生に中學生の反応を聞き  
①中學生の反応は、いか  
②どんな生徒に来てほしいか  
③M科  
④ゴーカートに好反応  
⑤機械が好き  
⑥P科



大会マスコット 茨城 ふれあちゃん(左) 滋賀 うみね君(右) 来年は滋賀大会です

勢の前での司会 Q 茨城の良いところを教えてください。 A 自然豊か／宇宙学が発展／〇〇っぺの方言が可愛い Q 長崎と聞いて何を思い浮かべますか。 A 祭りが派手／カステラ／落ち着く／ビードロ Q つくば(茨城)に来て！ Q これ！を教えてください！ A 納豆／メロン／MAX コーヒー  
MAX コーヒーは茨城と千葉しか存在しないそうです。今回は飲むことができず残念ですが機会があれば是非飲んでみたいですね。是非飲んでみる委員の皆さん、本当にありがとうございます。

## インタビュー in 茨城

前号の「今日の一枚」にて紹介したつくば秀英高校の生徒にインタビュー。Q 総文祭で大変だったことは何ですか。 A 誘導／資料の準備／睡眠不足。Q 総文祭で良かったことは何ですか。 A いい経験になった／大勢の前での司会 Q 茨城の良いところを教えてください。 A 自然豊か／宇宙学が発展／〇〇っぺの方言が可愛い Q 長崎と聞いて何を思い浮かべますか。 A 祭りが派手／カステラ／落ち着く／ビードロ Q つくば(茨城)に来て！ Q これ！を教えてください！ A 納豆／メロン／MAX コーヒー  
MAX コーヒーは茨城と千葉しか存在しないそうです。今回は飲むことができず残念ですが機会があれば是非飲んでみたいですね。是非飲んでみる委員の皆さん、本当にありがとうございます。



▲三年生のみんな頑張れ！(上野先生)

ついに勝負の月、九月。目前に迫った就職試験について、上野先生にお話を聞いてきました。**就職前線到来 教えてー上野先生**

面接のポイントとは Q 筆記・面接・適正試験では、特にどれが重視されますか。 A 面接が重視される。面接試験です。最近の傾向としては考えさせられるような、少し難しい自分の言葉で答えられるようにしよう。Q クレペリンやキャッスルの練習はどうすればいいですか。 A 練習はしなくてもいい。とにかく一生懸命取り組みましょう。ただ、キャッスルやSCOAは事前はどういった問題が出るかを調べておきましょう。

死めたいぞー！ Q 今、三年生がやっておくべきことは。 A 死に物狂いで試験への準備をしましょう。受けるかどうかは決めた段階で、既に受かると気がなっていた。①結構興味をもってこれていた。②元気で意欲的なスポーツ系。③E科  
①笑って楽しそうだった。電気楽しさと便利さを知ってもらえたと思う。②挑戦してみたいことがある人。③C科  
①初めリアクションが薄かったが、後半は心を掴めた。②科を盛り上げてくれる人。化学が好き。③A科  
①緊張していたけれど、見学では皆に笑顔が見えた。②チャラくなってやる気のある人。

後編 編集 夏休みが終わり、新学期が始まりました。二学期は体育祭や文化祭がある。今年思い思いの写真を文化祭で展示する。是非見に来て下さい。

面接試験です。最近の傾向としては考えさせられるような、少し難しい自分の言葉で答えられるようにしよう。Q クレペリンやキャッスルの練習はどうすればいいですか。 A 練習はしなくてもいい。とにかく一生懸命取り組みましょう。ただ、キャッスルやSCOAは事前はどういった問題が出るかを調べておきましょう。

技術的に自信を持って / タフな感じ / 普通校の学生よりいきいき / 学科ごとに雰囲気が違う



物づくり(P) 丁室に教えるよ(A)



後編 編集 夏休みが終わり、新学期が始まりました。二学期は体育祭や文化祭がある。今年思い思いの写真を文化祭で展示する。是非見に来て下さい。